

Forum Jegenstorf – 10 Jahre für Artenvielfalt, Umwelt, Lebensqualität



Amphibienrettung Erdkröte.

Aufräumen und rezyklieren...

Einmal pro Monat sammeln Mitglieder des Forum Jegenstorf Abfall im öffentlichen Raum. Im Juni gilt der Sammeleinsatz auch invasiven Neophyten wie Berufkraut und Kanadische Goldrute. Letztes Jahr konnten so u.a. gegen 14 000 Zigarettenstummel aufgelesen und zwölf 110-Liter-Säcke mit Neophyten fachgerecht entsorgt werden. Alle 2–3 Jahre sammeln wir auch Velos für Velafrica.

Mitwirken...

Das Forum Jegenstorf beteiligt sich bei öffentlichen Mitwirkungen und Bauprojekten, seien es Strassen, Bahn, Velorouten, Hochwasserschutz oder das neue Schulhaus und seine Umgebung.

Zusammenarbeiten...

Alle unsere Aktivitäten beruhen auch auf Kooperation: Fachpersonen, Naturschutzorganisationen, Kanton, Gemeinde, Feuerwehr, Schulen, Parteien, Landwirte und Privatpersonen werden dazu angefragt und einbezogen.

Feiern...

Zur Feier seines 10-Jahres-Jubiläums spannt das Forum Jegenstorf mit dem Schloss Jegenstorf zusammen und organisiert am letzten Samstag im April 2023 den Tag der Biodiversität. Bekannte Naturschutzorganisationen bieten Spannendes zur Vielfalt des Lebens im Boden, in der Luft und im Wasser. Daneben wird die Umwandlung einer Rasenfläche in eine Wildblumenwiese gezeigt.

Infos zum Anlass und zum Forum Jegenstorf sind unter www.forumjegenstorf.ch zu finden.

Text: Marianne König Setiadi



Pflanzaktion-Schlosshecke

Engagierte Jegenstorfer:innen gründeten im Mai 2013 den Verein Forum Jegenstorf. Das Ziel war und ist, auf lokaler Ebene ökologische Aufwertungen und eine gesunde Natur und Umwelt zu fördern. Heute hat der politisch und konfessionell unabhängige Verein rund sechzig Mitglieder. Wir schauen auf zahlreiche gelungene Aktivitäten zugunsten der Natur zurück, sehen aber auch noch viele Herausforderungen für die Zukunft.

glieder, Schulkinder oder angehende Naturfachleute.

Informieren, sensibilisieren...

Neben den Natureinsätzen vermitteln wir unsere Anliegen und unser Wissen mit Zeitungsberichten, Standaktionen und Führungen an die Bevölkerung. Igel, Käfer, das Biotop Lindeholz, die renaturierte Urtene, ein Apfelerhaltungsprojekt, Lichtemissionen und die Dunkelheit der Nacht sind einige der bisherigen Themen.

Renaturieren, aufwerten, pflegen...

Hecken pflanzen und pflegen, Tümpel für Amphibien erstellen, ein Waldstück mit einem Gewässer aufwerten, die Umgebung des Gemeindehauses renaturieren, Biotope pflegen, Nistgelegenheiten für Vögel einrichten – an verschiedenen Orten schaffen wir die Voraussetzungen für mehr Biodiversität, die unser aller Lebensgrundlage ist. Die Einsätze sind immer auch Gelegenheit zum Lernen und Erfahrungen-Sammeln für die Teilnehmenden, seien es Vereinsmit-

Retten...

Im frühen Frühjahr sind es Frösche, Kröten und Molche, welche wir auf ihrer Laichwanderung sicher über zwei gefährliche Strassen bringen. Im Mai/Juni geht es für unseren ausgebildeten Drohnenpiloten und sein Team darum, mittels Wärmebildkamera Rehkitze in Heuwiesen aufzuspüren. 50 Hektaren wurden 2022 abgeflogen und zwölf Kitze vor dem Vermähen bewahrt.



Pflanzaktion-Schlosshecke